



## CAUSA POCO DAÑO AL PACIENTE

# Descarta Ssa propagación universal de la viruela del mono

“Se presenta en pequeños brotes en poblaciones claves”, precisó el subsecretario Hugo López-Gatell

**NÉSTOR JIMÉNEZ  
Y EMIR OLIVARES**

La transmisión de la viruela símica, también conocida como viruela del mono, no se va a “comportar” como la del covid-19, ya que no es de propagación universal o extensa, y “se presenta en pequeños brotes en ciertas poblaciones claves”, explicó ayer el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell.

También informó que los contagios de covid-19 comienzan a mostrar descenso, mientras el director general del IMSS, Zoé Robledo, anunció el inicio de la segunda jornada nacional de reclutamiento y contratación de médicos y especialistas, en la que hay 10 mil 454 vacantes disponibles.

Como parte del informe semanal de salud dentro de la conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, López-Gatell indicó que, aunque es la primera vez que la viruela símica se presenta de manera más extendida en el mundo, la transmisión se da en su mayoría por contacto con la piel de las personas cuando están en la fase activa.

Insistió que “esto no es una enfermedad que se espere que se vaya a propagar extensamente”, además que “se autolimita”, debido a que en 21 días desaparece y en general causa poco daño, con excepción de las personas con inmunosupresión grave.

Agregó que se reportan 60 casos

en México, sin ningún fallecimiento por la enfermedad, mientras en el mundo son 17 mil los contagios, de los cuales sólo cinco han terminado en defunción.

Sus síntomas son lesiones en la piel, fiebre, dolor y crecimiento de los ganglios linfáticos. En el país, explicó, gran parte de las medidas recomendadas por la Organización Mundial de la Salud “ya las teníamos en vigor: la vigilancia epidemiológica y la capacidad de laboratorio. Hemos entrenado a otros países en las capacidades de laboratorio”.

Respecto a la epidemia de covid-19, expuso que los casos comenzaron a bajar durante la semana reciente, por lo que se proyecta la reducción de la quinta ola de contagios. Detalló que más de la cuarta parte de los niños de cinco a 11 años ya fueron vacunados contra el coronavirus.

En tanto, el director general del IMSS apuntó que las 10 mil 454 vacantes para médicos y especialistas van dirigidas a zonas de difícil cobertura en hospitales del Insabi, IMSS, IMSS-Bienestar, Issste, Pemex y de alta especialidad,

Veracruz, Michoacán, estado de México, Chiapas, Tamaulipas, Oaxaca y Puebla acumulan poco más de la mitad de las plazas disponibles, precisó. Casi 70 por ciento de las opciones son para especialidades como traumatología, ortopedia, cirugía general, anestesiología, urgencias, medicina interna, pediatría y ginecología y obstetricia.